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Президент РФ Владимир Путин провёл расширенное заседание 
Совета при Президенте Российской Федерации по стратегическому 
развитию и национальным проектам и комиссий Государствен-
ного Совета по направлениям социально-экономического разви-
тия страны. В заседании принял участие губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

«Как вы знаете,  мая был подпи-
сан Указ Президента России о на-
циональных целях развития: о на-
ших важнейших долгосрочных 
приоритетах, о фундаментальных 
задачах, стоящих перед обществом 
и государством. А это прежде все-
го — мы с вами постоянно об этом 
говорим  — сбережение народа, 
укрепление здоровья людей и повы-
шение благополучия российских се-
мей, новые возможности для того, 
чтобы каждый человек мог макси-

мально раскрыть свои способности 
и таланты, добиться успеха; это 
создание комфортной и безопасной 
среды для жизни, улучшение эколо-
гической ситуации в городах и по-
сёлках. И конечно, в числе нацио-
нальных целей — повышение устой-
чивости экономики»,  — отметил 
Президент. 

По  в сем э т и м на п р а в лен и-
ям до  года и на перспективу 
до  года установлены конкрет-
ные ориентиры и задачи. 

« Н а   з а с е д а н и и  В л а д и м и р 
Владимирович особо подчеркнул, 
что, если раньше реализация нацпро-
ектов строилась по  отраслевому 
принципу, то теперь работа выстро-
ена на  межведомственном уровне. 
Это не проекты отдельных ведомств, 
а масштабные программы, нацелен-
ные на достижение национальных це-
лей России»,  — подчеркнул глава 
города. 

До  конца лета все нацпроекты 
должны быть скоординированы 
между собой.

«Накануне с рабочей группой мы вы-
работали ряд дополнительных пред-
ложений, касающихся сферы об-
разования, которые представили 
Президенту»,  —  сообщил  Михаил 
Развожаев.
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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ
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На прошедшем расширенном заседании Совета при 
Президенте Российской Федерации по стратегиче-
скому развитию и национальным проектам и комиссий 
Государственного Совета по направлениям социаль-
но-экономического развития страны, в котором также 
принял участие губернатор Севастополя Михаил Раз-
вожаев, Президент отметил, что главная, содержа-
тельная работа по достижению национальных целей 
ведётся не в кабинетах, а на местах, в субъектах Рос-
сийской Федерации, в городах и посёлках. 

О п р е д е л я ю щ у ю  р о л ь 
здесь играют усилия регио-
нальных и  муниципаль-
ных команд, предпринима-
телей, общественных объ-
единений и  инициативы 
граждан. Поэтому заседа-
ние Совета по  стратегиче-
скому развитию было прове-
дено совместно с комиссия-
ми Государственного Совета, 
с коллегами из субъектов фе-
дерации. Владимир Путин 
подчеркнул, что до  конца 
лета национальные проек-
ты должны быть составле-
ны и скоординированы меж-
ду собой.

«Мы с  вами знаем, у  всех 
на слуху: основные задачи буду-
щего страны в значительной 
степени решаются на линии 
боевого соприкосновения — ни-
когда не нужно об этом забы-
вать. И мы все вместе — все, 
кто здесь сидит, и все ваши 
команды на местах — долж-
ны работать именно так, 
как наши ребята работают 
на линии фронта. Работать 
надо постоянно, напряжён-
но, понимая, в какой момент 
истории России мы с вами ра-
ботаем. И  именно из  этого 
выстраивать и цели, задачи, 
и сам стиль работы сегодняш-
него дня. Должно быть всё со-
гласовано между различными 
ведомствами и уровнями вла-

сти, внесено на  рассмотре-
ние Совета по стратегическо-
му развитию. И конечно, нуж-
но в деталях проработать их 
финансовую часть. Напомню, 
что для этого мы расшири-
ли горизонт финансового пла-
нирования государства с трёх 
до  шести лет»,  — сказал 
Владимир Путин.

Он подчеркнул, что расхо-
ды на национальные проек-
ты станут ядром, наиболее 
весомой частью бюджета раз-
вития на федеральном и ре-
гиональном уровнях, а зна-
чит, и  ключевым направ-
лением для всех уровней 
власти.

«Убеждён: несмотря на объ-
ективные трудности, ко-
торые нам пытаются со-
здать из-за рубежа, и несмо-
тря на текущие испытания, 
с которыми мы сталкиваем-
ся, у нас тем не менее есть все 
возможности, ресурсы, кадры 
для реализации намеченных 
планов, для уверенного, долго-
срочного, комплексного раз-
вития России, наших терри-
торий, регионов, населённых 
пунктов», — отметил глава 
государства.

При этом Президент вновь 
обратил внимание: резуль-
тат нацпроектов будет оце-
ниваться не по тому, сколько 
мероприятий проведено или 

какой объём средств осво-
ен, а по тому, как достигают-
ся национальные цели раз-
вития, как реально меняет-
ся жизнь людей и, конечно, 
как сами граждане оценива-
ют эти изменения.

П р е д с е д а т е л ь  к о м и с -
с и и  Го с у д а р с т в е н н о г о 
Совета по  направлению 
«Образование», губерна-
тор Севастополя Михаил 
Развожаев подчеркнул, что 
накануне с рабочей группой 
был выработан ряд дополни-
тельных предложений, каса-
ющихся сферы образования, 
которые были представлены 
Президенту.

« П р о д ол же н и е  р а б о т ы 
по внедрению ранней профори-
ентации в школах с -го по -й 
класс позволит значительно 
повысить долю ребят, ориен-
тированных на выбор техни-
ческих и естественно-научных 
специальностей. В  ближай-
шие  лет более чем  ты-
сяч преподавателей физики, 
химии, биологии, информати-

ки пройдут повышение квали-
фикации. Дальнейшая реали-
зация программы капремон-
тов школ и детских садиков, 
а также колледжей позволя-
ет создавать для ребят и пе-
дагогов комфортные усло-
вия, которые позволят при-
менять в обучении передовые 
технологии. Развитие про-
граммы «Профессионалитет» 
позволяет готовить кадры 
для предприятий буквально 
со школьной скамьи», — пояс-
нил Михаил Развожаев.

Глава города напомнил, что 
по  поручению Президента 
также будет разработана но-
вая система оплаты труда пе-
дагогов в  году.

«Труд учителя должен опла-
чиваться по  единым, по-

нятным и  прозрачным пра-
вилам, чтобы между ре-
гионами не  было разрывов 
в качестве обучения. В рамках 
работы профильной комис-
сии Госсовета будем с коллега-
ми заниматься этим важней-
шим поручением», — добавил 
губернатор Севастополя.

Владимир Путин поручил 
зафиксировать инициативы, 

которые прозвучали от руко-
водителей регионов, предсе-
дателей профильных комис-
сий Госсовета, и  учесть их 
при подготовке нацпроектов 
в течение лета.

«Для этого предлагаю не-
много скорректировать ра-
боту комиссий Госсовета, 
а именно: расширить полно-
мочия их председателей, ко-
торые войдут в проектные 
комитеты по  националь-
ным проектам в  качест-
ве заместителей руководи-
телей. В  течение двух сле-
д у ю щ и х  мес яц ев  пр о ш у 
Правительство передать 
подготовленные нацпроекты 
в комиссии Госсовета, где они 
пройдут соответствующий 
анализ со стороны субъектов 
федерации. Третье  — нуж-
но в ближайшее время дове-
сти до регионов бюджетные 
лимиты, которые они полу-
чат по нацпроектам и бюд-
жетным кредитам. К  сен-
тября мы должны иметь 
полностью согласованные 
с регионами и с Госсоветом 
национальные проекты, ко-
торые затем будут пред-
ставлены на  рассмотрение 
в Совет по стратегическому 
развитию»,  — подчеркнул 
Президент.

В  заключение Владимир 
Путин обратил внимание 
присутствующих на то, че-
рез какой исторический этап 
проходит Россия.

«Если мы это понимаем, то 
все должны работать, как 
на линии фронта, все долж-
ны чувствовать себя моби-
лизованными, и только так 
мы добьёмся тех целей, кото-
рые перед собой ставим. В со-
временных условиях по-друго-
му работать нельзя. Нужно 
наладить тесное сотрудни-
чество всех органов власти, 
исполнителей национальных 
проектов. Именно от  это-
го будет зависеть эффектив-
ность нашей работы, и толь-
ко тогда мы добьёмся целей, 
которые ставим перед собой, 
как уже сказал, и  которые 
нужны стране», — заключил 
Президент.

2 Развитие страны



ДЕТИ – ЦВЕТЫ ЖИЗНИ
В первый день лета весь 
мир отмечает День защиты 
детей — детский праздник 
для взрослых, призванный 
привлечь внимание к тем, 
кто в нас нуждается, 
и к защите прав и законных 
интересов детей.

К  этом у дню мы рас-
сказываем о  замечатель-
ной инициативе — оформ-
лении к л у мб ребятами 
Севастополя. Посмотрите, 
какая красота!

Учреждение «Парки и скве-
ры» провело общегород-
ской конкурс для школьни-
ков «Рисуй цветами». В нём 
участвовали ребята в возрас-
те от  до  лет: им предло-
жили попробовать себя в ро-
ли ландшафтных дизайне-
ров и  подготовить эскизы 
для городских клумб.

По  результатам голосо-
вания, которое проходи-
ло в соцсетях, и рассмотре-
ния заявок специально со-
зданной комиссией были 
определены победители 
конкурса:
• Елизавета Лагода,  лет;
• Полина Хадунова,  лет;
• Мария Неежмакова,  лет.

«Специалисты учреждения 
подготовили цветы — бего-
нии, бархатцы, агератумы 
и другие растения, — а затем 
вместе с детьми и их роди-
телями высадили их на трёх 
клумбах. Считаю, что это 
прекрасная инициатива, 
и конкурс в этом году обяза-
тельно нужно будет повто-
рить», — отметил губерна-
тор Михаил Развожаев.

Полюбоваться цветоч-
ными рис у нками мож-
но в сквере на проспекте 
Генерала Острякова,  — 
здесь расположились все 
три клумбы.

Татьяна Плясунова

Елизавета Лагода

Полина Хадунова

Мария Неежмакова

С ДНЁМ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ
« Д о р о г и е  с е в а с т о -

польцы! Поздравляю вас 
с  Международным днём 
защиты детей!  

Мы строим и ремонтиру-
ем детские садики и шко-
лы, чтобы создать для ре-
бят комфортные условия 
и  развить любовь к  учё-
бе. А «Разговоры о важном» 
каждый понедельник — это 
наш вклад в  патриотиче-
ское воспитание ребят: мы 
с  самых юных лет приви-
ваем им гордость за нашу 
Родину — Россию. К боль-
шому счастью, для нашего 
Города-Героя Родина, му-
жество, честь и доблесть — 
не  просто с лова. Здесь 
эти понятия впитывают-
ся с  молоком матери, и  я 
могу с  гордостью сказать, 

что наши севастопольские 
ребятишки  — настоящие 
патриоты.

А г ни я Барто ск а за ла: 
«Ребёнок наблюдателен, он 
видит остро, точно и  ча-
сто запоминает увиден-
ное на всю жизнь». Именно 
этой детской наблюдатель-
ности так не  хватает по-
рой нам, взрослым. Мы, 
взрослые, обычно счита-
ем, что должны научить на-
ших детей всему. Но давай-
те не  забывать, что и  де-
ти могут нас научить очень 
многому: безусловной люб-
ви, принятию, умению ви-
деть в  обычном  — удиви-
тельное, умению радовать-
ся малому.

Дети  — самое дорогое 
и  самое ценное, что есть 

у родителей. Поэтому я се-
г од н я хоч у обрат и т ьс я 
ко всем мамам и папам, ба-
бушкам и  дедушкам, вос-
питателям и  педагогам: 
берегите детей, вклады-
вайте в  них всю любовь, 
все свои знания, весь свой 
опыт. В жизни бывает раз-
ное, и  очень важно, что-
бы ребёнок понимал: да-
же в самой трудной ситуа-
ции всегда есть взрослые, 
которые всегда будут его 
любить и  поддерживать. 
Думаю, в этом и есть залог 
дружной семьи, достойного 
воспитания и, в конечном 
итоге, счастливого будуще-
го России.

С праздником!»
Губернатор Севастополя 

Михаил Развожаев Фото Анны Садовниковой
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ПОЗЫВНОЙ «ТАНЦОР»: 
«ПРАВДА НА НАШЕЙ СТОРОНЕ»
Из номера в номер мы рассказываем вам о людях, 
которые выбрали делом своей жизни защиту Родины. 

В тексте военной присяги 
есть такие слова: «Клянусь 
достойно исполнять во-
инский долг, мужествен-
но защищать свободу, не-
зависимость и  консти-
туционный строй России, 
народ и Отечество». И се-
годн я у частник и спец-
операции выполняют по-
ставленные задачи ради 
свободы и независимости 
России и  её жителей, со-
хранения памяти о  геро-
ическом прошлом и  веру 
в процветающее будущее. 
За каждым из них — близ-
кие люди, которые ждут, 
надеются и гордятся. Один 
из таких — военнослужа-
щий Борис с  позывным 
«Танцор».
— Борис, расскажите о себе, 
чем вы занимались до СВО?

— После школы я посту-
пил в училище на военно-
го переводчика. Отучился 
там пять лет. Помимо изу-
чения английского, я изу-
ч а л  р е д к и й  я з ы к  д а -
ри (афганско-персидский 
язык  — прим. ред.). После 
окончания обучения был 
распределён в  часть, от-
куда и направился в зону 
проведения специальной 
военной операции.
— Поделитесь, в чём, на ваш 
взгляд, важность проведения 
спецоперации?

— Я полностью согласен 
с Президентом в том, что 
следует провести денаци-
фикацию на  территории 
Украины. Необходимость 
освободить наши истори-
ческие территории появи-
лась уже давно, поэтому 
сейчас мы делаем всё воз-
можное для достижения 
своих целей. Победа будет 
за нами, потому что на на-

шей стороне правда, мы 
едины, полны решимости 
вернуться к своим семьям 
с победой.
— Какие задачи вы выполняе-
те в зоне спецоперации?

— Н а ше под р а з де ле-
ние занимается разведы-
вательной деятельностью, 
ещё мы помогаем опера-
торам беспилотных ле-
т ат е л ьн ы х  а п п а р ат ов. 
Мне  очень пригодилось 
полученное образование, 
поэтому я легко переводил 
документацию.
— За участие в спец-
операции вы награждены ме-
далями, расскажите о них.

— Наверное, вам много 
раз об  этом говорили, но 
туда правда никто не идёт 
за наградами. Но если го-
ворить о них, то за выпол-
нение поставленных задач 
я был награждён медалью 
«За  воинскую доблесть» 
II степени.
— Кто ждёт и поддержи-
вает вас всё время, пока вы 
на СВО?

— Главный человек, ко-
торый мне помогал и под-
держивал во  время спец-
операции, — это моя мама. 
Она ежемесячно отправля-
ла нам с ребятами посыл-
ки с  продуктами и  меди-
каментами, пыталась мак-
симально нас подбодрить. 
Узнав о  том, что я  нахо-
жусь в  зоне СВО, моя по-
друга детства Наташа и её 
родители тоже стали ак-
тивно передавать нам по-
сылки, подруга мне писа-
ла каждый день, интересу-
ясь, как у нас обстановка. 
Сейчас я приехал в отпуск, 
поэтому лично всех побла-
годарил. Без их поддерж-
ки было  бы гораздо тя-
желее как морально, так 
и физически.
— Что вы могли бы по-
желать будущим 
контрактникам?

— Не бояться. Мы силь-
ный духом народ. Если ре-
шил защищать Родин у, 
нужно стоять до  конца. 
Я  собираюсь вернуться, 
потому что это не только 
мой гражданский долг, это 
нечто большее.

Наталья Момот

ЭСКИЗЫ БУДУЩИХ НАГРАД
В Севастополе стартовал конкурс на разработку 
эскизов четырёх наград.
Среди них:
. Медаль имени 

Алексея Андреевича 
Максимова — будет 
вручаться за выдающи-
еся достижения и осо-
бые заслуги перед 
Севастополем в благо-
творительной и меце-
натской деятельности.

. Медаль «За безупреч-
ную службу городу 
Севастополю» − за вы-
дающиеся достиже-
ния и особые заслуги 
перед городом в соци-
ально-экономиче-
ской, научно-исследо-
вательской, культур-
ной и общественной 
деятельности.

. Медаль «За мужество 
и верность долгу» — 
за проявленные муже-
ство, смелость и отва-
гу при исполнении во-
инского, служебного 
или гражданского дол-
га, охране правопоряд-
ка, ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций, в том 
числе в условиях, сопря-
жённых с риском для 
жизни.

. Медаль «За содействие 
специальной военной 
операции» — за актив-
ную гражданскую по-
зицию при осуществле-
нии деятельности, на-
правленной на помощь 
участникам СВО.

Для участия в конкурсе 
необходимо:
• создать эскиз медали 

на бумаге или с помощью 
графического редактора;

• описать медаль и обо-
сновать все символы 
(элементы дизайна) объ-
ёмом не более  печат-
ных знаков;

• заполнить заявку с ука-
занием фамилии, имени, 
отчества, даты рожде-
ния, места работы (учё-
бы), адреса места жи-
тельства (проживания), 
контактного номера те-
лефона, адреса электрон-
ной почты;

• заполнить и подписать 
согласие на обработку 
персональных данных.

Важно! При выполнении 
эскиза медали не допуска-
ется внешнее сходство с го-
сударственными награда-
ми Российской Федерации. 
Нельзя использовать изо-
бражение государственных 
символов РФ, пятиуголь-
ную колодку, обтянутую 
муаровой лентой, формы 
знаков, схожие с  форма-
ми государственных на-
град РФ, ведомственных 
наград, установленных фе-
деральными органами ис-
полнительной власти РФ, 
исполнительными органа-
ми субъектов Российской 
Федерации (в первую оче-
редь четырёхконечные 
равноконечные кресты 
с расширяющимися конца-
ми, четырёх- и восьмилу-
чевые орденские звёзды).

Разрабатывать эскизы 
можно как самостоятель-
но, так и в составе автор-
ских коллективов. Вы мо-
жете подать одновременно 
несколько эскизов − по ка-
ждой из медалей, но по ка-
ждому из  них нужно со-
брать отдельный пакет 
документов.

Д о к у м е н т ы  в м е с т е 
с эскизом медали до  ию-
ня необходимо направить 
по адресу электронной по-
чты: apparat@sev.gov.ru. 
В  качестве темы письма 
должно быть указано наи-
менование медали, эскиз 
которой вы подаёте.

Система отбора и оцен-
ки проста и  прозрачна. 
Комиссия оценивает эски-
зы медалей по  балльной 
системе от  одного до  де-
сяти с учётом следующих 
критериев:
• оригинальность 

решений;
• высокая художественная 

выразительность и эсте-
тичный внешний вид;

• соответствие тематике 
медали.

Подведение итогов кон-
курса пройдёт не позднее 
десяти календарных дней 
со дня окончания приёма 
заявок. Эскизы принима-
ются до  июня.

«Победа будет за  нами, 
потому что на  нашей 
стороне правда, мы 
едины, полны решимо-
сти вернуться к  своим 
семьям с  победой»,  – 
военнослужащий 
с  позывным «Танцор»

4 Дело чести



Государственный фонд «Защитники Отечества» соз-
дан по инициативе Президента России Владимира 
Путина. 1 июня 2023 года во всех субъектах нашей 
страны начали работу региональные отделения. 

В преддверии первой го-
довщины со  дня образо-
вания фонда мы встрети-
лись с  руководителем фи-
лиала в Севастополе Еленой 
А н ис и мовой и  у зна л и, 
как организована рабо-
та и каких успехов удалось 
достичь.
— Фонд «Защитники 
Отечества» в Севастополе ра-
ботает уже год. Каковы его за-
дачи, что уже удалось сделать?

— Главная задача, которую 
поставил перед нами наш 
Президент,  — сделать всё 
возможное и невозможное, 
чтобы наши герои чувство-
вали справедливость, не-
равнодушие и заботу. Фонд 
«Защитники Отечества» стал 
вторым домом для наших 
бойцов и членов их семей, 
местом, куда они могут всег-
да прийти с любой пробле-
мой, или позвонить своему 
координатору в любое вре-
мя суток.

За  прошедший год нам 
многого удалось достичь. 
Если в  цифрах, то на  сего-
дняшний день к нам посту-
пило около   обращений 
от   человек. Иногда лю-
дям важно получить не толь-
ко юридическую, психоло-
гическую или медицинскую 
консультацию, важно, чтобы 
их выслушали. В фонде хо-
рошо знают, что такое под-
держка и дружеское плечо.
— Как за этот год менялась 
ваша работа?

— Спектр помощи посто-
янно расширяется, но неиз-
менным остаётся главное — 
помощь ветеранам боевых 
действий и  членам семей 
погибших участников СВО.
— Как вы налаживали отно-
шения с разными ведомствами 
и организациями?

— Филиалом фонда за-
ключено около  согла-
шений с  исполнительны-
ми органами власти, воин-

скими частями, органами 
прокуратуры, общественны-
ми и  иными объединения-
ми, помогающими участни-
кам СВО и членам их семей. 
Благодаря им на базе фили-
ала проводятся совместные 
приёмы подопечных фонда 
такими организациями, как 
адвокатская палата, проку-
ратура Севастополя и проку-
ратура Черноморского флота, 
управление юстиции горо-
да. Также регулярно прово-
дят приёмы и консультиру-
ют специалисты профильных 
департаментов, например, 
сотрудники департамента 
образования, департамен-
та труда и социальной защи-
ты населения, департамен-
та по имущественным и зе-
мельным отношениям.
— Расскажите о механиз-
ме работы фонда: как ведёт-
ся приём граждан и решение 
вопросов?

— Мы работаем по прин-
ципу одного окна  — это 
очень удобно для наших по-
допечных, ведь они мо-
гут задать все вопросы в од-
ном месте. Для  персо-
нального сопровождения 
защитников Отечества ра-
ботают  социальных коор-
динатора. За каждым подо-
печным закрепляется пер-
сональный координатор. 
Координаторы знакомят-
ся со  своими подопечны-
ми, обмениваются контакта-
ми и находятся на связи /. 
Наши сотрудники всегда го-
товы ответить на любой зво-
нок, выслушать, при необхо-
димости помочь с оказанием 

медицинской помощи, для 
этого у  нас есть отдельное 
направление — медицинское 
сопровождение. Благодаря 
этому направлению наши 
подопечные проходят углу-
блённую диспансеризацию, 
что, безусловно, важно.
— Поговорим о вашем кол-
лективе. Как формировалась 
команда?

— То, что сюда прихо-
дят работать неравнодуш-
ные люди, — это безуслов-
но. Люди с  высокой долей 
эмпатии, огромным серд-
цем, и  при этом настоя-
щие профессионалы и  по-
мощники. Подготовку со-
трудников организовывает 
фонд  — обучение прохо-
дит на базе Российской ака-
демии народного хозяйства 
и  государственной службы 
при Президенте Российской 
Федерации. Но, повторюсь, 
сколько  бы знаний ни  бы-
ло, социальный координатор 
должен быть стрессоустой-
чивым, не  конфликтным 
и  сочувствующим. Я  рада, 
что у нас сложился такой за-
мечательный коллектив.
— С какими вопросами чаще 
всего обращаются?

— В  основном в  фили-
ал обращаются по  вопросу 
оформления мер социаль-
ной поддержки, а  именно 
помощь в оформлении доку-
ментов, в получении статуса 
ветерана или инвалида бое-
вых действий, медицинская 
реабилитация, помощь в по-
лучении положенных вы-
плат, а также помощь в бы-
товых вопросах.

— Как защитникам оказыва-
ют психологическую помощь?

— В филиале развёрнуты 
кабинет оказания психоло-
гической помощи, где при-
нимает медицинский психо-
лог городской психиатриче-
ской больницы. Кроме того, 
с  года в филиале фонда 
начал работу второй меди-
цинский психолог, который 
осуществляет выезд на дом 
к подопечному фонда в со-
провождении персонально-
го социального координато-
ра для оказания психологи-
ческой помощи на дому.
— Какие мероприятия органи-
зует фонд для семей погибших 
участников СВО?

— Организация досуга на-
ших подопечных  — одно 
из важных направлений ра-
боты. Наши подопечные ре-
гулярно ходят в театр, в ки-
но, на  футбольные матчи. 
Всё это, безусловно, поддер-
живает и объединяет. Сейчас 
мы планируем проводить 
ещё одно мероприятие  — 
в формате субботника при-
водить в порядок историче-
ски значимые места.
— Поделитесь дальнейшим 
планами.

— Как сейчас, так и в даль-
нейшем мы будем оказывать 
всестороннюю помощь ве-
теранам спецоперации и их 
семьям. Но  также немало-
важной задачей является со-
хранение памяти о подвигах 
героев. Сейчас проводит-
ся конкурс «Памяти героев 
верны», работы принимают-
ся до  июня. Все желающие 
могут присылать в  адрес 
конкурсной комиссии ра-
боты по пяти номинациям 
в разных жанрах: эссе, рас-
сказ, авторское стихотво-
рение или песня, видеоэкс-
курсия. Возрастные груп-
пы участников: — лет, 
— лет, — лет,  лет 
и  старше. Итоги конкурса 
будут подведены в  начале 
ноября  года, а победи-
телей наградят в декабре.

Ольга Пушина

Севастопольцы, обратившиеся в филиал фонда, благодарят 
социальных координаторов за помощь и поддержку.

«В жизни так случается, что 
ценнее и выше всех материаль-
ных благ становится простое 
человеческое участие! Хочу 
выразить искреннюю благо-
дарность за оказанную нам по-
мощь. Спасибо за ваши добрые 
сердца и отзывчивость, за вни-
мание. За  то, что в  самый 
сложный и тяжёлый для меня 
момент вы были рядом и до сих 
пор остаётесь с нами. Счастья 
вам и всех благ!» — Анна Пепе-
ляева, член семьи участника 
СВО.

«Огромное спасибо всем ра-
ботникам фонда «Защитни-
ки Отечества» за оказанную 
помощь в решении вопросов. 
Особенно хочу поблагодарить 
Полину, отзывчивая, настой-
чивая, доводит дело до кон-
ца! Отношение ко всем ребя-
там, как к родным!!! Всегда 
готова поговорить и помочь 
советом. Спасибо большое, 
Полина, вы нам очень помо-
гаете», — военнослужащий 
по  контракту с  позывным 
«Купол».

За  год в  филиал гос-
фонда поступило 
около 8 500 обращений 
от  1 200  человек, 92 % 
вопросов были решены 
положительно

ОБЪЕДИНЯЕМСЯ, 
ЧТОБЫ ПОМОЧЬ
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61 СЕКРЕТ СЕМЕЙНОГО СЧАСТЬЯ 

СЕМЕЙНЫЕ ВЫХОДНЫЕ
Заниматься чем-то интересным вместе — один 
из секретов семейного счастья. Управление туризма 
города напоминает, что провести время всей семьёй 
весело и с пользой всегда можно на Большой Сева-
стопольской тропе.

Главная особенность марш-
рута тропы — его доступность 
и безопасность. Тропа обору-
дована навигационными стол-
бами с  информационными 
табличками, имеющими сквоз-
ную нумерацию, информаци-
онными стендами и шестью 
входными группами, что пред-
полагает в том числе и само-
стоятельное посещение тури-
стами несложных маршрутов.

Пешие прогулки и походы 
по  маршрутам Большой Се-
вастопольской тропы, вклю-
чающим в  себя в  том числе 
и объекты культурного насле-
дия, являются излюбленным 
времяпрепровождением для 
жителей и  гостей региона 
в тёплое время года. С полной 

системой навигации можно 
ознакомиться на сайте Боль-
шой Севастопольской тропы.

Также профильное управ-
ление напоминает, что Пра-
вительс твом Севас топо-
ля разработан уникальный, 
не имеющий аналогов турис-
тический портал «Мой Сева-
стополь», который полностью 
координируется управлением 
туризма и Центром развития 
туризма города. Портал «Мой 
Севастополь» представляет 
полный спектр туристических 
услуг и  направлений Горо-
да-Героя. Используя систему 
и предложения портала, гости 
и жители региона могут само-
стоятельно спланировать свои 
выходные.

«Любовь – это в первую 
очередь умение сглажи-
вать острые углы и про-
щать, других вариантов 
нет»

«Семья  – это не  просто основа государства 
и  общества, это духовное явление, основа нрав-
ственности»,  – Владимир Путин
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Быть семьёй не  всегда 
бывает легко, но, когда 
видишь перед собой пример 
настоящей любви и  креп-
ких взаимоотношений, всё 
даётся намного проще. 

Стать примером для сво-
их детей, внуков и  да-
же правнуков удалось се-
мье Ткаченко  — Виктору 
Яковлевичу и   Надежде 
Николаевне. Они  познако-
мились в  году, пожени-
лись в -м.

Сейчас, спустя такой дол-
гий срок —  год совместной 
жизни — супруги всё с тем же 
трепетом, что и  в  юности, 
смотрят друг на друга. У па-
ры двое детей, двое внуков 
и уже четверо правнуков.

« М ы  п о з н а к о м и л и с ь 
на  свадьбе, Витин друг же-
нился, а я пришла к ЗАГСу по-
здравить молодых. Так встре-
тились, познакомились. Если 
честно, то в момент знаком-
ства я  даже не  думала, что 
мы проживём с ним всю жизнь. 
Первое приятное впечатле-
ние, конечно, произвёл внеш-
ностью. Потом уже стали об-
щаться, узнала его поближе. 
Спустя примерно год он сделал 
мне предложение», — вспоми-
нает Надежда Николаевна.

Виктор Яковлевич также 
помнит первую встречу с бу-
дущей супругой:

«Это всё было спонтан-
но, можно сказать, случайно. 
Наверное, она зацепила ме-
ня своей скромностью, была 
очень стеснительная. Затем 
просто решили встретиться, 
потом снова, стали дружить. 
У  нас всё протекало разме-
ренно, без спешки, мы никуда 
не спешили. Я учился в инсти-
туте, встречались не часто. 
Знаете, я влюбился один раз 
и навсегда, даже не заметил, 
как пролетели эти  лет».

Главная традиция в  се-
мье Ткаченко — это отме-
чать праздники большой 
компанией, в кругу друзей 
и близких.

«Наш главный семейный 
праздник  — это Новый год, 
собираемся на него всей род-
нёй. На Пасху также вместе 
встречаемся. Раньше ещё бы-
ло традицией всем вместе 
встречаться на днях рожде-
ния друг друга, сейчас уже 
просто поздравляем», — де-
лятся супруги.

М ы спроси ли у  пары, 
в чём же секрет таких дол-
гих и крепких отношений:

«Мы больше  лет вме-
сте и никогда не думали рас-
ходиться. Даже мысли такой 
в голове не возникало, всег-
да шли рука об руку. Да, ни-
когда не ругаться невозмож-
но, не  поверим даже в  это. 

В жизни всё бывает, особен-
но когда появляются дети, 
а затем и внуки с правнука-
ми. Мы  тоже, бывало, ссо-
рились, но всегда находили 
компромисс».

Виктор Яковлевич также 
отмечает, что любовь — это 
в первую очередь возмож-
ность уступать.

«Если всегда показывать 
своё «я», то никакого толку 
не будет. Любовь — это в пер-
вую очередь умение сглажи-
вать острые углы и прощать, 
других вариантов нет»,  — 
подчёркивает мужчина.

Н а п о с л е д о к  м ы  р е -
шили узнать у  Виктора 
Яковлеви ча и  На деж ды 
Николаевны, что для них 
означает «семья».

«Семья  — это уважение 
друг к другу, любовь к детям. 
Семья  — это наше продол-
жение. Знаете, нет больше-
го счастья, чем видеть ря-

дом своих близких — детей, 
внуков и правнуков, в этом 
и  есть наш секрет. За  го-
ды жизни мы привыкли, что 
во  всём должен быть по-
рядок: и  дома, и  на  рабо-
те. Уважали и любили всег-
да друг друга», — заключили 
супруги.

Мы так же пообщались 
с одной из дочерей супру-
гов Ириной — она признаёт-
ся, что пример родителей её 
очень вдохновляет.

«Родите ли  — г лавный 
пример для меня в  жизни. 
Какие  бы сюрпризы жизнь 
ни  преподносила, всегда всё 
решали вместе. Мы с сестрой 
всегда знали, что с любой про-
блемой можно справиться, 
лишь будучи рядом друг с дру-
гом. Для меня лично семья — 
это доверие, участие в жизни 
родных, радость за их успехи. 
Для семьи всегда хочется де-
лать как можно больше, по-
могать и  родителям, и  де-
тям. Наши родители создали 
важные традиции — встре-
чать все праздники вместе, 
большими компаниями»,  — 
поделилась Ирина.

6 Год семьи



В этом году севастополь-
ский городской онкологи-
ческий диспансер имени 
А. А. Задорожного отмечает 
юбилей — медучрежде-
нию исполняется 75 лет. 
В преддверии годовщины 
образования онкодиспан-
сера мы записали интервью 
с главным врачом Василием 
Ощепковым.
— Когда вы начали работу 
в севастопольском онкодис-
пансере, каким он был?

— Предложение прийти 
в диспансер мне поступи-
ло в  году. Я приехал и, 
честно скажу, да, много че-
го было сделано до меня, но 
в целом работоспособного 
диспансера не было. Были 
люди, специалисты, кото-
рые достаточно эффектив-
но работали, но именно как 
онкослужба это не работа-
ло вовсе.

Одна из  задач, которые 
стояли, — выстроить пер-
ви чное звено. Ес ли че-
ловек хочет пройти об-
с ле дова ние, он дол жен 
обратиться сначала в поли-
клинику, пройти диспансе-
ризацию. На сегодняшний 
день в поликлиниках есть 
понимание, что они долж-
ны искать, как они долж-
ны искать, куда пациен-
тов направлять и так далее. 
Это первый элемент.

Второй элемент  — са-
ма диагностическая база. 
Потихоньку выстраивали 
понятие минимального об-
следования, необходимого 
для пациента, какого рода 
уточняющие исследования 
ну жны, где они должны 
проходить, в каких услови-
ях, в какие сроки.

Удалось наладить так-
же наблюдение за пациен-
том после лечения, это то-
же очень важный момент. 
Это позволяет вовремя вы-
явить рецидив и  вовремя 
принять меры.

Сам диспансер был ча-
стично оснащён  — обору-
дование какое-то имелось, 
но, чтобы полноценно ра-
ботать, пришлось его пере-
оснастить заново. Всё обо-
рудование за  это время 
обновилось.

— Какие новые технологии 
и методы лечения появились 
на вооружении врачей?

— У нас много сейчас тех-
нологий освоено, есть чем 
гордиться. Та  же брахите-
рапия — первую операцию 
я сделал в  году в России, 
но для Севастополя это бы-
ло ново, в  Крыму её ни-
где не делают, ближайшая — 
в Ростове-на-Дону.

Суть в чём — в опухоль вне-
дряется источник радио-
активного излучения и там 
оставляется, и  вот сколько 
пациент живёт, столько этот 
источник облучает опухоле-
вый узел, не даёт ему разви-
ваться дальше. Здесь дозы 
огромные, задача — не  по-
вредить ничего вокруг.

Ещё из  необычного: мы 
проводим интраартериаль-
ную химиотерапию, химио-
эмболизацию, интраарте-
риальное химиолучевое 
лечение, то есть когда химио-
препарат вводится непосред-
ственно в опухолевый узел, 
достигает достаточно высо-
ких концентраций именно 
в самой опухоли, и при этом 
в какой-то степени миними-
зируется нагрузка на весь ор-
ганизм. Конечно, потом всё 
распределяется равномерно, 
но первый удар берёт опу-
холь на  себя. Это  техниче-
ски непростая процедура, но 
мы её освоили, специалисты 
есть, потихоньку развиваем 
это направление.

— В чём выражаются резуль-
таты обновления оборудова-
ния и внедрения новых методов 
лечения?

— Я всегда говорю: капи-
тал — не оборудование, ка-
питал  — люди. У  нас бле-
стящие специалисты, это 
главная моя гордость как 
главного врача. Врачи ак-
тивно ездят в ведущие кли-
ники, знакомятся с опытом. 
Это как у спортсмена — что-
бы давать результат, необхо-
димо тренироваться. Всегда, 
каким  бы ты блестящим 
специалистом ни был, надо 
общаться с коллегами, смо-
треть, что у  них получает-
ся, подсматривать какие-то 
приёмы, какие-то решения. 
Именно врачи и обеспечи-
вают те показатели, которые 
есть.

Раньше Севастополь был 
на  гордом первом месте 
с  конца по  всем показате-

лям, сейчас мы выбрались 
в середину по выявляемости, 
заболеваемости, продолжи-
тельности жизни наших па-
циентов. Это говорит о до-
вольно хорошем качестве ле-
карственного обеспечения 
в первую очередь. Это боль-
шая работа Правительства 
и  лично губернатора, ко-
торый поддерживает фи-
нансирование, это дорогое 
удовольствие.

Даже если чего-то вдруг 
не  найдено, мы в  корот-
кий срок находим, изыски-
ваем возможности назна-
чить пациенту препарат, 
который именно ему необ-
ходим. Опять же, мы не про-
сто так назначаем, мы сей-
час настроили систему. У па-
циента опухоль, мы смотрим 
её молекулярно-генетиче-
ский профиль, исходя из то-
го, что там внутри, подби-
раем именно тот препарат, 
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который будет действовать 
именно на эту опухоль.

У нас также растёт выявляе-
мость заболеваний на ранних 
стадиях, которые можно ле-
чить. Онкология раньше зву-
чала, как приговор. Сейчас 
для очень многих нозоло-
гий преодолеть -летний ру-
беж — вообще не проблема, 
иногда и больше. Для опреде-
лённых опухолей у нас про-
грамма наблюдения — боль-
ше  лет.
— С чем связан рост выяв-
ляемости именно на ранних 
стадиях?

— Диспансеризация и ка-
чество диагностики. И про-
сто так называемая онконас-
тороженность врачей.
— Сколько человек сейчас рабо-
тает в онкодиспансере?

— В  целом весь коллек-
тив — чуть больше  чело-
век, очень маленький друж-
ный коллектив. Это  самое 
главное наше достижение.
— Чем отличается онколог 
от других врачей?

— Чтобы заниматься те-
рапией, надо знать тера-
пию. Если ты занялся карди-
ологией, ты должен знать те-
рапию и кардиологию. Если 
ты врач-хирург-травмато-
лог, ты должен знать травма-
тологию, немного хирургию. 
Чтобы знать онкологию, нуж-
но знать всё.
— Какие есть планы по раз-
витию онкологической службы 
Севастополя?

— В планах у нас открытие 
радиологического центра — 
здесь будут современные тех-
нологии, ядерная медицина 
будет развиваться. Я думаю, 
что это откроет новую стра-
ницу в  нашей онкологиче-
ской жизни.

Вообще у  нас есть цель 
больше работать в  сторону 
малоинвазивных процедур, 
минимизировать наше фи-
зическое воздействие на па-
циента за  счёт поддержи-
вающих методик, которые 
позволят добиться того же 
результата, только с мень-
шими потерями для здоро-
вья и комфорта наших па-
циентов. Мы работаем над 
этим.

Татьяна Зубкова

Василий Ощепков Ф
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ЗАСЕДАНИЕ АРХСОВЕТА

КАПРЕМОНТ ФАСАДОВ
В Севастополе продолжается капитальный ремонт 
фасадов многоквартирных домов. 

Работы в  домах № ,  
и  на улице Гоголя начались 
в  апреле, сейчас дома №  
и  готовы на - %, а в -м 
доме уже выполнено больше 
 % ремонта.

В  ходе капитального ре-
монта фасад промывается 
и расчищается, герметизиру-
ются швы. Затем проводятся 
штукатурные работы, ремонт 
балконов и лоджий, смена от-

ливов, замена и ремонт окон-
ных и  дверных заполнений, 
подготовка под окраску и сама 
окраска фасада. Также в ходе 
капремонта будут заменены 
окна и двери в местах общего 
пользования.

«Дома — годов по-
стройки, ранее капитальный 
ремонт не выполнялся ни разу, 
и мы видим, что поверхность 

очень сильно изношена, много 
где балконные плиты частич-
но разрушены, всё это будем 
восстанавливать. Ремонт пла-
нируется завершить к  сен-
тябрю», — сообщил директор 
Фонда содействия капитально-
му ремонту Дмитрий Шпагин.

Всего в текущем году капи-
тальный ремонт фасадов вы-
полнят на  объектах.
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Здание на Большой Морской, 1 сейчас

Проект гостиницы на Большой Морской, 1

В Севастополе состоялось 
очередное заседание архи-
тектурно-художественного 
совета под председатель-
ством губернатора Михаила 
Развожаева. 

Участники встречи обсу-
дили концепцию приспо-
собления здания на  улице 
Большой Морской,  под раз-
мещение гостиничного ком-
плекса, а также рассмотре-
ли проекты благоустрой-
ства территорий, которые 
будут приводить в порядок 
в этом году в рамках проек-
та «Формирование комфорт-
ной городской среды».

ГОСТИНИЦА 
на Большой 
Морской, 1

Участники заседания арх-
совета рассмотрели кон-
цепцию комплексного при-
способления для совре-
менного использовани я 
административного зда-
ния с  размещением пяти-
звёздочного гостинично-
го комплекса на  Большой 
Морской, . Это бывшее зда-
ние конструкторского бю-
ро «Черноморец», которое 
сейчас используется как ад-
министративное здание 
Правительства.

П р о е к т  п р е д с т а в и -
ли заместитель директо-
ра по  реставрации компа-
нии «Гинзбург Архитектс» 
Никита Дудниченко и  за-
мес т и те л ь г енера л ьно-
го директора организации 
Кирилл Гладкий.

Разработчики отмети-
ли, что здание на Большой 
Морской,    — это про-
ект архитектора Леонида 
Павлова начала -х го-
дов. Леонида Павлова свя-
зы в а л и д р у же с к ие о т-
н о ш е н и я  с   Г р и г о р и е м 
Блохиным  — автором по-
с лев о ен ног о г енер а л ь-
ного плана Севастополя, 
и  с  Моисеем Гинзбургом, 
среди работ которого были 
реконструкция Южного бе-
рега Крыма —-х го-
дов, обелиски воинской сла-

вы в Севастополе и Керчи, 
санаторий в Ореанде.

Авторы проекта также 
подчеркнули, что деятель-
ность архитектурной дина-
стии Гинзбургов тесно связа-
на с Крымом и Севастополем, 
а дружба именитых архитек-
торов придаёт концепции 
не  только профессиональ-
ный, но и личный характер.

«Мы воспринимаем этот 
проект как часть творческо-
го наследия, и это даёт нам 
возможность показать пре-

емственность отечественной 
архитектуры»,  — подели-
лись в компании «Гинзбург 
Архитектс».

Михаил Развожаев об-
ратил внимание, что пя-
тизвёздочный отель в  цен-
тре  Севастополя помо-
жет уменьшить дефицит 
качественной туристической 
инфраструктуры.

«Все в  городе видят, в  ка-
ком ужасающем состоя-

нии находится уникальное 
историческое здание в  са-
мом центре города. Это объ-
ект культурного наследия, 
реставрация которого оце-
нивается не  в  один милли-
ард рублей. Таких средств 
нет ни  в  бюджете города, 
ни в федеральных программах. 
Поэтому мы понимали, что 
спасти здание можно толь-
ко при помощи крупного инве-
стора. Найти его в нынешних 

условиях было непросто. Когда 
мы принимали решение о вос-
становлении этого историче-
ского здания, мы договорились 
на Градостроительном сове-
те, что его нужно адапти-
ровать под современное ис-
пользование с  полным вос-
становлением исторического 
архитектурного облика, что-
бы никакой ущерб во время ре-
ставрации не был нанесён об-
лику здания. Чтобы для ин-
вестора этот проект был 
экономически оправдан, рядом 
со зданием на улице Воронина 
будет построен дополнитель-
ный корпус», — отметил глава 
города.

А р х и т е к т о р ы  р а б от а -
ли над проектом более го-
да. Они вписали новый объ-
ект в существующую зону за-
стройки улицы Воронина, 
где уже есть ряд современ-
ных зданий, и  предложили 
два варианта нового корпу-
са — в стиле основного зда-
ния и в более современном 
дизайне. Большинством го-
лосов архсовет поддержал со-
временную концепцию.

Член архитектурно-художе-
ственного совета, заведую-
щая кафедрой «Архитектура 
и дизайн» Севастопольского 
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ПОЛИКЛИНИКА В КАЧЕ
В посёлке Кача продолжается капитальный ремонт 
поликлиники городской больницы Nº 4. 

Основное здание объекта 
двухэтажное общей площа-
дью   кв.  м. Учреждение 
рассчитано на  посещений 
в смену.

«Капитальный ремонт вра-
чебной амбулатории ведётся 
в рамках соглашения с Прави-
тельством Москвы. Согласно 
заключённым контрактам, бу-

дет не только отремонтиро-
вано само здание поликлиники, 
но и комплексно благоустроена 
прилегающая к нему террито-
рия. Совместно с представите-
лями подрядчика и  заказчика, 
а также главврачом городской 
больницы №  Дмитрием Лож-
киным регулярно выезжаем 
на  строительную площадку 
для решения профильных во-
просов и контроля сроков ре-
монта. Сейчас работы набрали 
хороший темп и идут в графи-
ке. Завершение ремонта запла-
нировано на  конец текущего 
года, и далее объект будет пе-
редан балансодержателю для 
проведения процедур лицензи-
рования», — отметил директор 
департамента капитального 
строительства Иван Погодин.

Проектом капремонта преду-
смотрено обновление полов, 
стен, перегородок, лестниц. 
Будут выполнены также элек-

тромонтажные работы, замена 
всех инженерных сетей, окон-
ных блоков, установка новой 
сантехники, подключение сетей 
связи, внутреннего и надземно-
го газопровода, мероприятия 
по обеспечению доступа мало-
мобильных граждан на объект 
и многое другое.

«Ежедневно при выполнении 
работы задействовано поряд-
ка  строителей. В поликлини-
ке завершаются демонтажные 
работы, поставка материалов, 
идёт ремонт и  штукатурка 
стен, выполняется устройство 
потолочных панелей, продолжа-
ется инженерная часть работ. 
Строительная готовность — 
порядка  %», — прокоммен-
тировал руководитель проекта 
Александр Добылев.

На прилегающей территории 
предусмотрено обновление на-
ружных систем электро- и во-
доснабжения, водоотведения, 

устройство малых архитектур-
ных форм, ограждения.

«В прошлом году в Каче мы 
ввели в эксплуатацию модуль-
ный детский сад № . Объект 
рассчитан на  воспитанни-
ков и открыл свои двери в мар-
те этого года. Помимо этого, 
в прошлом году введён и начал 
свою работу физкультурно-оз-
доровительный комплекс с уни-
версальным игровым залом, 
рассчитанным на    спорт-
сменов и  зрителей. Эти два 
объекта построены благодаря 
средствам госпрограммы соци-
ально-экономического развития 
Крыма и Севастополя», — под-
черкнул Иван Погодин.

Сейчас в  Каче выполняет-
ся капитальный ремонт сред-
ней школы №  на улице Пер-
вомайской, . Работы ведутся 
по президентской программе, 
их завершение планируется 
в первом квартале  года.

государственного универси-
тета Элина Красильникова 
подчеркнула, что такое ре-
шение позволит сконцентри-
ровать основное внимание 
на главном корпусе.

«Проект нужно рассматри-
вать с точки зрения значимо-
сти нового здания для форми-
рования ансамбля площади. 
Если мы сейчас рядом поста-
вим корпус, подобный старо-
му зданию, то, во-первых, это 
будет «новодел», а во-вторых, 
этот фон будет отвлекать 
внимание от основного корпу-
са и диссонировать со стоящи-
ми рядом зданиями. Таким об-
разом, логично проводить ре-
конструкцию нашего объекта 
культурного наследия, а новый 
корпус строить в современном 
стиле», — сказала эксперт.

Проект поддержал и  ди-
ректор архитектурно-про-
ектного бюро «Основа», 
член архитектурно-художе-
ственного совета Максим 
Стрецкис. Он выразил мне-
ние, что зданию в центре го-
рода нужно больше южной 
аутентичности.

«Безусловно, для нового кор-
пуса нужны современные ар-
хитектурные решения: если 
будем делать «подделку», по-
вторять исторический вид ос-
новного здания, визуально «по-
теряем» оригинал. При этом 
хотелось бы видеть на улице 
Воронина дружелюбную юж-
ную архитектуру — с терра-
сами и балконами, где те, кто 
приезжает в  Севастополь, 
могли бы утром любоваться 
просыпающимся городом, а ве-
чером наслаждаться заката-
ми. Убеждён, что такие юж-
ные акценты добавят зданию 
особенного колорита», — под-
черкнул архитектор.

После всестороннего рас-
смотрения архитектур -
но-художественный со-
вет принял идею за основу, 
но проект здания по  улице 
Воронина ещё будет дорабо-
тан с учётом высказанных 
предложений.

ПРОЕКТЫ БЛАГОУСТРОЙСТВА
На  заседании архсовета 

рассмотрели также проек-
ты благоустройства терри-
торий, которые будут приво-
дить в порядок в этом году 
в рамках федерального про-
екта «Формирование ком-
фортной городской среды» 
нацпроекта «Жильё и город-
ская среда». В прошлом го-
ду территории выбрали са-
ми жители Севастополя в хо-
де голосования.

З ел ё н а я  з о н а  м еж-
ду домами №  и  №  
н а   п р .   О к т я б р ь с к о й 
Революции. Старый ас-
фальт здесь заменят на но-
вое плиточное покрытие, по-
явятся скамейки, урны, те-
невые навесы, парковые 
светильники. Также плани-
руется добавить зелёных на-
саждений. Кроме того, жи-
тели района во  время об-
суждения проекта просили 
организовать парковочные 
места и уютную зону отды-
ха. Проектировщик учёл эти 
пожелания.

Сквер у  Центрального 
рынка. Авторы проекта пол-
ностью сохранили суще-
ствующую планировку, но 
предусмотрели замену ас-
фальта, установку освеще-
ния, озеленение. Также здесь 
установят новые скамейки 
и добавят лавочки напротив 
школы, отремонтируют па-
рапет и  лестницу, которая 
ведёт к учебному заведению.

С кв ер  у   мемориала 
«Погибшим односель-
чанам» в  Любимовке.

Проектом предусмотрено 
сохранение существующе-
го расположения дорожек. 
При этом проектировщики 
предложили заменить по-
крытие, установить допол-
нительные скамейки, выса-
дить новые цветы и кустар-
ники. Здесь будет создана 
площадка для тихого отдыха 
и  проведения патриотиче-
ских мероприятий и выста-
вок. Также решено добавить 
освещения в парке.

Парк -летия Октября 
в Хмельницком. Здесь пла-
нируется расширение ос-
новной прогулочной доро-
ги и создание дополнитель-
ных пешеходных дорожек, 
обновление скамеек и урн. 
Кроме того, жители вырази-
ли желание обустроить игро-
вую зону для детей: в парке 
установят сборный и безо-
пасный памп-трек, а  так-
же скалодром-«улитку» для 
малышей.

Территория у  спорт-
площадки в районе дома 
№  на улице Ветвистой 
в  Солнечном. Территория 
запущенная, зону для отды-
ха здесь будут создавать с ну-
ля — установят лавочки и ка-
чели. Во время обсуждения 
проекта жители Солнечного 
попросили добавить детскую 
площадку — это пожелание 
учли при разработке проек-
та. Также во время заседания 
архсовета принято решение 
высадить на этом простран-
стве деревья с крупной кро-
ной, чтобы добавить тени.

Проект благоустройства зелёной зоны на пр. Октябрьской Революции

Проект благоустройства сквера у Центрального рынка

Проект благоустройства парка в ХмельницкомПроект благоустройства сквера в Любимовке
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ПОДОЛЬСКИЕ КУРСАНТЫ 

ТОРЖЕСТВЕННОЕ НАГРАЖДЕНИЕ
На опорном пункте казачества в Терновском муни-
ципальном округе состоялось торжественное 
построение, посвящённое 9-й годовщине образова-
ния окружного казачьего общества «Севастополь-
ский казачий округ». 

Благодарностями губер-
натора Севастополя и бла-
годарственными пись-
мами директора депар-
тамента общественной 
безопасности города по-
ощрены казаки, отличив-
шиеся при несении го-
с ударственной и  иной 
службы.

«Были организованы пока-
зательные занятия на учеб-
ных точках. Бойцы разби-
лись на  группы: на  одной 
из  позиций отрабатыва-
ли навыки рукопашного боя 
и  защиты при нападении 
с  ножом, потом трениро-
вались с оружием, тем вре-
менем кадеты практико-
вали тактическую медици-
ну»,  — отметил директор 
департамента обществен-
ной безопасности Алексей 
Краснокутский.

На лож ить ж г у т, пра-
вильно перебинтовать — 
в чрезвычайных услови-
ях на  счету каждая ми-
н у та, мед лить нельзя. 
В  тренировках с  четве-
роногими помощника-
ми на  первом этапе ки-
нологи проверили своих 
партнёров на  послуша-
ние. После — спортивная 
защита. Финалом меро-
приятия стала отработка 
действий личного соста-
ва при проведении спаса-
тельных работ в полевых 
условиях. Во время пока-
зательных занятий так-
же провели набор в под-
готовительные кадетские 
группы по направлениям 
обучения молодёжи ка-
зачьей специфике в граж-
данской и территориаль-
ной обороне.

Фото Юлии Блоцкой

Фото Юлии Блоцкой

В Севастополе в Россий-
ской государственной 
художественной галерее 
прошла творческая встреча 
с режиссёром фильма 
«Подольские курсанты» 
Вадимом Шмелёвым. 

В  просмотре и  обсужде-
нии фильма приняли уча-
стие Герой России, действую-
щие участники специальной 
военной операции, ветера-
ны боевых действий и пред-
ст а в и т ел и  м ол од ёж н ы х 
организаций.

Кинолента основана на ре-
альных событиях и посвяще-
на подвигу подольских кур-
сантов при обороне Москвы 
осенью  года. Из   во-
еннослужащих, тогда совсем 
ещё мальчишек, погибли око-
ло  . 

В  ходе встречи режиссёр 
Вадим Шмелёв о  себе дол-
го не рассказывал. Сразу же 
предложил аудитории перей-
ти к  вопросам. Из  зала по-
просили рассказать, как ре-
жиссёр пришёл к тому, чтобы 
снять картину «Подольские 
курсанты». Он ответил: в раз-
ные годы снимал и комедии, 
и боевики. Но со временем, 
когда пришёл опыт, понял, 
что пора переходить на но-
вый уровень — военное кино.

«Подошла пора, возраст, 
опыт, когда мне уже захо-
телось снять военное кино. 
Все  мы в  детстве смотре-
ли военные фильмы и  мно-
гие до сих пор помним. По су-
ти дела, я просто ждал, когда 
появится предложение, кото-
рое будет интересно. И когда 
поступило предложение сни-
мать именно «Подольских кур-
сантов» — не думал ни одной 
секунды, сразу сказал да», — 
поделился режиссёр.

Вадим Шмелёв также рас-
сказал, в чём сейчас заклю-
чается сложность снимать 
именно военное кино.

«Сложность в  том, что 
нужно делать так, чтобы 
было по-настоящему, что-
бы верили. Нужно делать до-
стоверно и  честно. Честно 
технологически, в  том чис-

ле по способу съёмки. Мне ка-
жется, сейчас такое время, 
когда много графики, спосо-
бов съёмок, и многие, кто смо-
трит военный фильм, начина-
ют играть в полёты пуль, за-
лёты, стволы. То есть фильм 
становится про пули, сна-
ряды, технику. А по большо-
му счёту, военный фильм — 
это фильм про людей на фоне 
войны. И здесь, мне кажется, 
не нужно какой-то особой гра-
фики. Я оператору изначаль-
но сказал: опираемся на опыт 
тех знаменитых фильмов. 
Конечно, мы снимаем по-но-
вому, это уже не    год, 
не  год, а уже -е го-
ды, но суть должна быть та, 
которая была в  тех филь-
мах. И сейчас, и во все време-
на должна быть история че-
ловеческая. Вспомните любой 
фильм военный: вы помни-
те его не потому, что он был 
про танки или патроны, а по-

тому, что он был про лю-
дей. «В бой уходят одни ста-
рики», «Горячий снег», «А зо-
ри здесь тихие»  — это про 
людей. В фильме «Подольские 
курсанты» тоже нужно было 
из сложной в объёмном смысле 
истории вычленить что-то, 
что будут смотреть не толь-
ко взрослые, которым в целом 
интересна военная тема, но 
и  молодёжь», — подчеркнул 
режиссёр.

Один из интересных фак-
тов о  фильме: его съёмки 
проходили на месте событий. 
Для создателей было важно 
использовать «память зем-
ли» — весь съёмочный про-
цесс шёл на местах непосред-
ственных боёв под Медынью, 
а  мирные сцены снима-
лись в  подольской усадьбе 
Ивановское.

«Этот фильм выражает 
в  первую очередь массовый 
подростковый героизм, ко-

торый был присущ молодёжи 
того времени. Человек, кото-
рый любит свою семью, любит 
свой город, будет любить свою 
страну и готов будет в любое 
время пожертвовать за свою 
семью, за  свой город, свою 
страну в случае необходимо-
сти даже собой», — рассказы-
вает Роман Кулаков, участник 
спецоперации, Герой России.

Среди гостей на меропри-
ятии  — Максим Дроздов, 
участник специальной воен-
ной операции с  позывным 
«Индус». Военнослужащий 
признаётся: киноленту смо-
трели даже на фронте. А для 
молодёжи этот фильм од-
нозначно должен стать 
примером:

«Моё мнение такое: ес-
ли дети — это цветы жиз-
ни, то молодёжь — это глина. 
Мы, взрослые, что из неё сле-
пим, то мы и получим, те са-
мые амфоры. Если правиль-
но воспитывать на основании 
таких фильмов, то и  полу-
чим правильно воспитанную 
молодёжь».

Ребя та,  которые п ри-
шли на  просмотр филь-
м а ,  т а к же  по де л и л ис ь 
впечатлениями.

«Данный фильм смотрю 
не  первый раз, ведь каждая 
минута пропитана истори-
ей. Когда смотришь, наблю-
даешь за  событиями, про-
исходит полное погружение 
в историю битвы за Москву. 
Это одна из величайших битв, 
и  фильм «Подольские кур-
санты» полностью её пере-
сказывает. С  тем учётом, 
что оборона Севастополя — 
это одно из  величествен-
ных и исторических событий, 
нам, севастопольцам, это то-
же очень близко. Москва  — 
также историческое место 
и  территориально значи-
мый город. Каждый гражданин 
Российской Федерации, по мо-
ему мнению, обязан посмо-
треть фильм. Тот, кто чтит 
историю, тот, кто помнит. 
В наше время важно помнить 
и  знать историю прошлого, 
историю нашей Победы»,  — 
делится руководитель ре-
гионального штаба орга-
низации «Молодая гвар-
дия Единой России» Даниил 
Будагьянц.

10 Помним! Гордимся! 



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю с 20 по 26 мая жители Севастополя оста-
вили 1 778 обращений к органам власти в социальных 
сетях и на платформе «Госуслуги. Решаем вместе». 
Чаще всего пользователи интересовались благо-
устройством, сферой образования и подготовкой 
города к летнему сезону. 

Ком мен т ари и со бр а-
ли и  п роа на лизи рова-
ли специалисты Центра 
управления регионом.

П о с т у п и л о  н е с к о л ь -
ко сообщений с  прось-
бой восстановить дорож-
ные зеркала в Ленинском 
и Нахимовском районах:

«На  повороте с  Балак-
лавского шоссе на  улицу 
Авиационную и  Античный 
бульвар было установлено 
зеркало, так как поворот 
очень крутой и опасный, но 
оно исчезло. Остался пустой 
столб, и снова при повороте 
совсем не видно ни встреч-
ных машин, ни пешеходов».

«Ветром сорвало и  раз-
било сферическое зерка-
ло на перекрёстке по улице 
Серафимовича, ».

Комментарии были на-
правлены в  департамент 

транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры. Вскоре зер-
кала восстановили.

К р о м е  т о г о ,  п о с т у -
пили в  работ у сообще-
ни я о  м усоре на  улице 
Пехотной. По  информа-
ции жителей, там недав-
но ликвидировали тре-
тью часть свалки, осталь-
ное не убирали с февраля. 
Вопросом зан ялись со-
трудник и а дминистра-
ции Ленинского района. 
Они  сообщили, что очи-
стили территорию.

Также ЦУР фиксировал 
вопросы севастопольцев 
о сроках предстоящего ку-
пального сезона. Он стар-
т ует   июня, к  откры-
тию готовят  городских 
пляжей.

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте: 

vk.com/public;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/;
• Телеграм: 

t.me/dep_trans.

Обращения по  теме благо-
устройства, ЖКХ, уличного ос-
вещения можно направлять 
в соцсети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте: 

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/;
• Телеграм: 

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления
регионом г. Севастополя

C 20 ПО 26 МАЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
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РЕМОНТ ДОРОГИ
В Севастополе завершён ремонт автомобильной 
дороги на участке Кача — Андреевка протяжённостью 
1,09 км. Работы выполнены в рамках национального 
проекта «Безопасные качественные дороги».

На объекте восстановили 
дорожное покрытие, заме-
нили бортовой камень, обу-
строили верхний слой ас-
фальта и выполнили отсып-
ку обочин.

«Ремонт дороги к  спор-
тивному комплексу име-
ни Виктора За харовича 
Кожаева был начат в  мар-
те этого года и  выпол-
нен с опережением графика. 
Работы были выполнены ка-
чественно и  в  установлен-
ные сроки. Теперь жители 

и гости города могут поль-
зоваться безопасной и ком-
фортной дорогой», — сооб-
щил заместитель директо-
ра дирекции по развитию 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Александр 
Ширяев.

Подробная информация 
по всем объектам ремонта 
доступна на интерактивной 
карте на  сайте нацпроек-
та, которая наглядно демон-
стрирует ход ремонта и про-
межуточные итоги работ.

Фото из телеграм-канала Михаила Развожаева

Умышленное уничтоже-
ние или порча докумен-
та, удостоверяющего лич-
ность гра ж данина (па-
спорт), влечёт за  собой 
предупреждение или на-
ложение административ-
ного штрафа в  размере 
до  рублей. 

М е р а  п р е д у с м о т р е -
на статьёй . Кодека 
Российской Федерации 
о б  а д м и н ис т р ат и вн ы х 
правонарушениях.

С р о к  д а в н о с т и  п р и-
влечения к  администра-

тивной ответственности 
за совершение указанно-
го правонарушения — два 
месяца.

В случае утраты паспор-
та гра ж данин у необхо-
димо обратиться с  соот-
ветствующим заявлени-
ем в  территориа льный 
орган Министерства вну-
тренних дел Российской 
Федерации.

Информация подготовлена 
прокуратурой города Севастополя

МОСТИК ВОССТАНОВЛЕН
В Севастополе по поруче-
нию губернатора Михаила 
Развожаева восстановили 
мостик, ведущий из Бала-
клавы к Серебряному 
пляжу.

«Он был разрушен в  ноя-
бре, ещё до «шторма века». 
Недавно мы с супругой ходили 
в поход, я этот мостик увидел 
сам и, конечно, дал поручение 
его восстановить. И вот, кол-
леги доложили, что работы 
завершены», — сообщил гла-
ва города.

На  объекте убрали ста-
рые повреж дённые кон-
струкции, вместо них уста-
новили новый мост. Перед 
началом работ скалола-
зы исследовали террито-
рию и  расчистили склон, 
чтобы камни снова не упа-
ли на  мостик и  не  повре-

дили его. Металлическое 
соору жен ие п ри к реп и-
ли к  скале и  прочно за-
к репи ли снизу.  Теперь 
д о р о г а  и з   Б а л а к л а в ы 
к Серебряному пляжу стала 
безопаснее.

Михаил Развожаев на-
помнил, что мостик не яв-
л яется частью Большой 
Севастопольской тропы, но 
популярен среди туристов 
и любителей активного об-
раза жизни.

УТЕРЯ ПАСПОРТА: ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
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31 МАЯ

Севастопольская 
детская школа искусств

Спектакль «Трям! 
Здравствуйте!» (+)

— 11:00 —

Севастопольский 
центр культуры и искусств
Концерт «Вечер встречи 

поколений» (+)
— 16:00 —

Дворец культуры рыбаков
Концерт «Танец — наша 

жизнь» (+)
— 18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Доходное место» 
(+)

— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лаврёнева
Спектакль 

«Данькина каска» (+)
— 18:30 —

1 ИЮНЯ

Государственный 
историко-археологический 

музей-заповедник 
«Херсонес Таврический»

Выставка «Возвращение 
в Херсонес» (+)

— 9:00 —

Музей 
Черноморского флота
Экспозиция музея 

Черноморского флота (+)
— 10:00 —

Бизнес-центр 
«Царская пристань»

Выставка 
«Потоки с моего холста» (+)

— 9:00-20:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 
«Тайна третьей планеты» (+)

— 11:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт детских творческих 
коллективов (+)

— 14:00 —

2 ИЮНЯ

Государственный 
историко-археологический 

музей-заповедник 
«Херсонес Таврический»

Экскурсия 
«Охота на грифона» (+)

— 10:00—16:00 —

Севастопольский 
театр юного зрителя

«История 
Тома пуговицы» — 

Сказочное королевство  
(+)

— 11:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 
«Самая рыжая сказка» 

(+)
— 11:00 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль 

«Дуэль» (+)
— 18:30 —

Севастопольский 
театр юного зрителя

«Крошечка-Хаврошечка» — 
Сказочное королевство  

(+)
— 18:30 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ
В ИЮНЕ:
• — июня —  балла;
• — июня — — балла;
• — —  балла;
•  июня —  балла;
• — июня —  балла.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 31.05
ночь день

+14 +25
Без осадков

СУББОТА, 1.06
ночь день

+15 +27
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2.06
ночь день

+18 +29
Без осадков

КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ПОЭТА
«Он вошёл в русскую культуру 
не только как поэт, но и как гениаль-
ный мастер жизни, человек, кото-
рому был дан неслыханный дар быть 
счастливым даже в самых трагиче-
ских обстоятельствах», — так о вели-
ком русском поэте Александре Пуш-
кине писал российский литературо-
вед Юрий Лотман.

В этом году специально к -летию 
со дня рождения Александра Пушкина 
на сцене Севастопольского академи-

ческого русского драматического теа-
тра им. А. В. Луначарского пройдёт те-
атральный фестиваль.

Посетить его можно с  по  июня.

ПРОГРАММА ФЕСТИВАЛЯ:
  июня в  :  — Самарский акаде-
мический театр оперы и балета им. 
Д. Д. Шостаковича представит балет 
«Бахчисарайский фонтан».
 июня в : — в исполнении госу-
дарственной академической симфо-
нической капеллы России прозву-
чит опера в концертном исполнении 
«Евгений Онегин».

  июня в  :  — Национальный 
а к а дем и ческ ий оркес т р народ-
ных инструментов России имени 
Н. П. Осипова подарит севастополь-
цам и гостям города концерт ко Дню 
России. Прозвучат русские народные 
песни, старинные романсы, народ-
ные мелодии в современной обработ-
ке в исполнении всемирно известного 
оркестра со столетней историей.

Билеты на все мероприятия фестива-
ля доступны в кассе театра Луначарского 
по адресу пр. Нахимова, . Школьники 
и  студенты могут воспользоваться 
Пушкинской картой.

12 Город-Герой

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev@yandex.ru.
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